

# Buscará McCaffrey restituir el apoyo antinarco a Bolivia

● Impulsa en Brasil ley contra el "lavado" de dinero ●

WASHINGTON, 3 de marzo (ANSA).- El general retirado Barry McCaffrey, coordinador de la política antidroga de Estados Unidos, aseguró hoy al vicepresidente de Bolivia, Jorge Quiroga, que la Administración Clinton luchará por restablecer el nivel de ayuda tradicionalmente acordado a su país.

"Al final de las discusiones estamos confiados en que habremos presentado al Congreso los argumentos que respaldan nuestro pedido de 45 millones de dólares para Bolivia", dijo McCaffrey en una rueda de prensa conjunta al fin de su entrevista con Quiroga.

"Vamos a trabajar juntos para tratar de revertir esta situación... Tengo esperanzas de que vamos a tener éxito", señaló el vicepresidente boliviano.

Quiroga llegó esta semana a Washington para plantear a la Administración Clinton y al Congreso la profunda insatisfacción boliviana con el plan de recortar a sólo 12 millones de dólares la ayuda antidroga estadounidense a Bolivia, en el actual año fiscal.

Las nuevas cifras otorgan a Bolivia un séptimo de la ayuda reservada para Colombia y 40% de la que recibirá Perú para el combate a los narcóticos. "No podemos pasar de dignidad a caridad", reiteró hoy Quiroga, quien ya adelantó que su país rechazará ese nivel de ayuda estadounidense.

McCaffrey indicó que la opinión colectiva de las agencias del gobierno estadounidense es muy positiva en relación al plan boliviano de eliminar a Bolivia del circuito de las drogas ilegales al cabo de los próximos cinco años.

"Es un plan muy bien pensado y merece nuestro respaldo", señaló el llamado zar de la política antidroga estadounidense.

Altos funcionarios de los departamentos de Estado y Tesoro, de la agencia antidroga DEA y del Consejo de Seguridad Nacional asistieron a la presentación realizada por Quiroga.

Por su parte, el presidente Fernando Henrique Cardoso promulgó hoy la ley sobre delito de ocultación de bienes y valores, contra el "lavado" de dinero, que no permite ya fianza ni libertad condicional o penas alternativas.

La nueva ley determina en cambio penas de prisión de tres a 10 años a quien cometa el delito de "lavado" de dinero fruto de actividades ilícitas como contrabando, tráfico, corrupción contra el gobierno o contra el sistema financiero.

Aplica la misma pena al banco, entidad o escritorio que colabore con esa actividad ilícita.

Pero otorga régimen semiabierto y reducción de la pena a quien, habiendo participado del delito, colabore con las investigaciones, suministrando informaciones.

Por la nueva ley, las instituciones financieras quedan obligadas a dar informaciones, bajo secreto judicial, siempre que haya una transacción sospechosa.

Con esto, el gobierno espera que Brasil sea retirado de la lista de países en que "el lavado de dinero es más fácil", en especial la elaborada por el Departamento de Estado estadounidense.

# Gran movilización contra Pinochet

● Presentan nueva denuncia por la desaparición de 1,198 presos políticos ● Organizan boicot ●

SANTIAGO, 3 de marzo (AFP, UPI, EFE y ANSA).- A una semana de su retiro del Ejército chileno, para convertirse en senador vitalicio, el ex dictador, Augusto Pinochet, fue denunciado este martes ante los tribunales como "responsable" de la desaparición de 1,198 presos políticos, informaron los familiares de los desaparecidos.

"Hemos venido a presentar una querrela criminal contra Augusto José Ramón Pinochet Ugarte, por los delitos de secuestro y posterior desaparición de nuestros familiares", dijo la presidenta de la organización que los agrupa, Sola Sierra, hablando en el Palacio de los Tribunales.

"Este es el acto que faltaba en la escena nacional", agregó el abogado de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos, Nelson Caucoto, al entregar los documentos de esta tercera demanda contra el ex dictador que gobernó Chile entre 1973 y 1990.

La Corte de Apelaciones designó a mediados de enero al juez Juan Guzmán, para que investigue las denuncias.

El senador Sergio Bitar, presidente del Partido Por la Democracia (PPD), denunció la existencia de "leyes secretas" que protegen al general Augusto Pinochet de su eventual res-

pensabilidad en abusos cometidos por la disuelta policía política del régimen militar.

Por su parte, el Partido Socialista chileno ha iniciado una campaña para organizar un boicot internacional a la presencia en el Senado de Augusto Pinochet.

Los diputados socialistas Jaime Naranjo y Felipe Valenzuela pedirán a las autoridades extranjeras que visiten Chile, no asistan a las sesiones del Senado a las cuales puedan ser invitadas, si Pinochet se encuentra ahí.

El diputado Naranjo dijo que se necesita la "solidaridad" del propio Senado para que acepte este aislamiento internacional del Congreso chileno, aislamiento que, dijo, debe ser similar al que se vivió mientras gobernó el general Pinochet.

Asimismo, organizaciones laborales y sociales de derechos humanos, estudiantiles y políticas chilenas, convocaron hoy a una jornada nacional de protesta para repudiar la próxima incorporación del ex dictador al Parlamento.

Aglutinadas en un denominado Frente Amplio por un Chile Democrático, los dirigentes de las organizaciones anunciaron hoy que la jornada de protestas se prolongará durante cuatro días e incluye mítines, marchas y otras actividades masivas.

Las movilizaciones se iniciarán el próximo 8 de marzo con una concentración en el parque O'Higgins, De Santiago, en el marco del Día Internacional de la Mujer, y seguirán con vigiliadas frente al edificio del Congreso y una "velatón" a nivel nacional.

Esta última actividad consiste en encender durante las noches miles de velas en las calles o lugares preestablecidos, para recordar a las víctimas de las violaciones a los derechos humanos cometidas durante el régimen militar.

Mientras, en Madrid, dos ex guerrilleros chilenos testimoniarán el miércoles ante la Audiencia Nacional de España, en el marco de una investigación judicial en contra de Pinochet por los delitos de "genocidio y terrorismo de Estado".

Ambos denunciarán las "torturas" a las que fueron sometidos en 1975 por militares chilenos y por ex miembros del Ejército nazi alemán refugiados en Chile, tras la caída de Hitler en 1945.

Luis Enrique Peebles y Erick Zott, ex dirigentes del Movimiento de Izquierda Revolucionario (MIR), se presentarán ante el juez Manuel García Castellón, que en 1996 abrió en la máxima instancia penal española las investigaciones contra Pinochet, indicaron el martes fuentes judiciales.

# Pretende Argentina frenar pesquisas de juez español

● Promoverá la creación de una corte internacional ●

BUENOS AIRES, 3 de marzo (EFE y Reuter).- El gobierno argentino diseña una estrategia para frenar la investigación del juez español Baltasar Garzón sobre la desaparición de 600 compatriotas durante el último régimen militar que gobernó este país (1976-1983), informó hoy la prensa local.

Varios ministros del gabinete del presidente argentino, Carlos Menem, mantuvieron el lunes un encuentro reservado en la Casa Rosada, en la que acordaron defender la premisa de que los crímenes ocurridos durante la dictadura no pueden ser investigados de forma individual por jueces extranjeros.

En el encuentro estuvieron el jefe del Gabinete de ministros, Jorge Rodríguez; el ministro del Interior, Carlos Corach; de Relaciones Exteriores, Guido Di Tella; de Justicia, Raúl Granillo Ocampo, y el titular de los servicios de inteligencia (SIDE), Hugo Anzorreguy, indicó el diario Clarín citando fuentes oficiales.

Los funcionarios también acordaron defender las Fuerzas Armadas y el concepto de reconciliación nacional y promover la creación de una corte internacional que únicamente juzgue los delitos de lesa humanidad.

La semana pasada, el presidente Menem cuestionó la investigación que emprendió el juez Garzón en otros países sobre argentinos, así como los procedimientos de todos los países.

En un discurso pronunciado en la Base Naval de Bahía Blanca, Menem sostuvo que el mismo está planeado el desmantelamiento de la estructura que dirige un acoso contra las Fuerzas Armadas.

Sostuvo que la actitud del "magistrado" argentino de "carnaval" es una necesidad de asumir con firmeza.



considero capaz de alinear una coalición mayoritaria. gobierno, al estimar que el mandato en favor del BJP está claro, y se Vajpayee, de 71 años, pidió este martes ser llamado a formar Mientras tanto, el candidato del BJP a primer ministro, Atal Behari donde fue elegida en 1996 como candidata del Partido Socialista. perdió su escaño de diputada de Mizrapur (Uttar Pradesh, norte), Phoolan Devi, célebre por haber sido la "reina de los bandidos", Bombay (oeste), capital económica del país. años, del Partido Socialista, fue derrotado en las elecciones en El biznieto del Mahatma Gandhi, Tushar Gandhi, grafista de 37 (norte), que fue el de los dos hijos de Indira Gandhi. Congreso, fue derrotado en el distrito de Amethi (Uttar Pradesh,

# Inician médicos salvadoreños paro laboral; exigen mejoras

● Intensifican sus protestas galenos de Nicaragua ●

SAN SALVADOR, 3 de marzo (AP y DPA).- Más de un millar de médicos del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) estatal, iniciaron hoy un paro indefinido de nivel nacional en de-

Agregó que para solucionar el problema "pusimos en marcha un plan de contingencia y hemos contratado médicos que desean trabajar", lo que fue rechazado por los dirigentes del Sindicato de Médicos

ARUNACHAL PRADESH	2	7
ASSAM	14	2
BIHAR	54	1
DELHI	7	2
GOA	2	9
GUJARAT	26	3
MADHYA PRADESH	10	
WEST BENGAL	4	
JAMMU & KASHMIR	6	9
KARNATAKA	28	8
KERALA	20	9
MADHYA PRADESH	40	3
MHARASHTRA	10	3
MIZORAM	1	
NAGALAND	1	2
ODISHA	1	
PUNJAB	1	
RAJASTHAN	1	
TAMIL NADU	1	
TELANGANA	1	
TRIPURA	1	
UTTAR PRADESH	1	
UTTARANCHAL	1	
WEST BENGAL	1	

Un trabajador indio ajusta en un pizarrón los resultados de las elecciones legislativas que favorecen al Partido Nacionalista Bharatiya, pero que no le dan una mayoría absoluta en el Parlamento

EL UNIVERSAL/AP

## Después de comicios no hay partido mayoritario en India

● Los nacionalistas solicitan formar gobierno ●

NUEVA DELHI, 3 de marzo (AFP y Reuter).- Los nacionalistas indios pidieron este martes poder formar gobierno en India, aunque no tengan la mayoría absoluta de los votos en las legislativas, mientras sus rivales todavía querían impedir su llegada al poder.

El recuento de los aproximadamente 330 millones de votos, que empezó el lunes por la mañana y que proseguía el martes a últimas horas de la tarde, muestran que los nacionalistas ganarán las elecciones legislativas pero no obtendrán la mayoría absoluta en el Parlamento, señaló la Comisión Electoral.

Con los resultados de 526 de los 545 escaños de la Cámara conocidos, el BJP (Partido del Pueblo Indio, derecha nacionalista) y sus aliados, obtenían 245 escaños frente a 166 para su principal rival, el Partido del Congreso, y 95 para el Frente Unido, coalición gubernamental de centro-izquierda saliente.

Según las últimas proyecciones el BJP podría llegar hasta los 250 escaños faltándole 23 para logra la mayoría. Mientras tanto, el partido del congreso y el Frente Unido negocian una coalición, esperando obtener entre ambos más escaños que el BJP y sus aliados a fin de poder formar gobierno.

Además, el feudo electoral de la "dinastía" de los Gandhi cayó en manos de los nacionalistas indios. Un amigo del primer ministro asesinado Rajiv Gandhi. Satish Sharma, candidato del partido del

Reuter y AFP).- El primer ministro Benjamin Netanyahu intenta evitar que Estados Unidos dé a conocer públicamente la propuesta de que Israel retire sus tropas de una zona más extensa de Cisjordania que la deseada por el gobernante israelí.

Netanyahu pidió a una delegación de estadounidenses judíos que colabore para que Clinton no anuncie la propuesta de que Israel retire sus soldados del 13.1% de Cisjordania, dijo el diario Haaretz.

El primer ministro envió varios de sus asesores a Washington para presionar al Congreso, a fin de que acepte la posición de Israel de que sólo puede entregar tierras en Cisjordania si los palestinos cumplen varias condiciones de seguridad, y en todo caso, mucho menos que 13% del territorio.

Netanyahu advirtió anoche a Clinton en un discurso que no intente acorralar a Israel con su propia iniciativa de paz.

"La única forma de lograr una paz verdadera es mediante negociaciones entre las partes afectadas", dijo Netanyahu a los delegados de la Conferencia de Presidentes de las principales organizaciones norteamericanas judías.

"Israel y solamente Israel tomará decisiones vitales para su seguridad", indicó. "Una solución impuesta no es ni deseable ni viable y simplemente no ocurrirá. Nunca ocurrió en los 50 años de

ahora". Los delegados judíos estadounidenses respaldaron plenamente la posición de Netanyahu, dijo Betty Aronberg, miembro de la Conferencia.

"Tenemos una posición común contraria a las presiones norteamericanas. Somos los representantes de la comunidad judía en Estados Unidos, ante la Casa Blanca y ante el Congreso. Creo que nuestras opiniones tienen mucho peso", dijo Aronberg a Radio Israel.

Un asesor de Netanyahu, Zelman Shoval, confirmó hoy que irá a Washington para presionar al Congreso.

Además, Netanyahu mantuvo reuniones secretas con funcionarios palestinos en los últimos días y pidió a Líbano que negocie la retirada de los soldados israelíes del sur libanés.

Militares israelíes de alto rango expresaron por su parte profundas dudas sobre las perspectivas de una iniciativa del gobierno para llevar a cabo un retiro condicional de tropas del sur del Líbano.

Fuentes del parlamento israelí dijeron que el jefe del Estado Mayor, teniente general Amnon Shahak, y un oficial de la inteligencia militar cuestionaron que la iniciativa del gobierno arroje algún resultado, dada la oposición de Siria, principal intermediario en las negociaciones de paz en el Líbano.

Siria ha rechazado la última propuesta de Netanyahu y la calificó de "maniobra barata".

## Prohíben protesta contra Abacha, pero facilitan un festival de apoyo

● Simpatizantes solicitan su candidatura como presidente ●

LAGOS, 3 de marzo (EFE y Reuter).- La policía de Nigeria reprimió con gases lacrimógenos hoy martes, en Lagos, una manifestación de protesta contra el general Sani Abacha, mientras que en Abuja, la capital federal del país, se iniciaba una gran marcha y festival artístico en apoyo del mandatario militar nigeriano.

Unos 200 efectivos policiales, apoyados por dos vehículos blindados, acordonaron la estación de autobuses de Yaba de la capital financiera nigeriana, donde 26 organizaciones pro-democracia y grupos a favor de los derechos humanos habían organizado una manifestación de protesta contra la candidatura de Abacha en las elecciones presidenciales previstas para el próximo agosto.

Portavoces policiales afirmaron que la manifestación era ilegal y que la Policía actuaría "con toda la fuerza de la ley" contra quienes ignoraran la prohibición de reunirse, sin autorización, en la vía pública. Según testigos, 20 jóvenes fueron arrestados por la policía de Lagos.

Testigos dijeron que agentes de la policía lanzaron gases para dispersar a los manifestantes en Lagos, después de que, durante la "Gran marcha juvenil de marzo", grupos de simpatizantes de Abacha hicieran un llamado al militar para que cambie la Constitución y pueda postularse para presidente civil de ese país.

EL UNIVERSAL/Reute

Cientos de delegados de China se reunieron en el Gran Salón del Pueblo, en Pekín, al iniciar la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino, donde discutirán reformas económicas y sociales

## Diferencias en elección del presidente israelí

● Votación secreta en el Parlamento, hoy ●

JANA BERIS

JERUSALEN, 3 de marzo.- El Parlamento de Israel, Kneset, votará este miércoles en forma secreta por el presidente del Estado, teniendo como opciones la reelección del actual presidente Ezer Weitzman o quien le desafía, el diputado del partido del gobierno Likud, Amor. Como todo en Israel, también la elección presidencial se vio esta vez afectada por la polarización política. La votación de esta vez es la primera en la que el propio partido principal en el poder -el Likud- adopta oficialmente la candidatura de quien desafía al presidente en ejercicio. Y esto, formalmente al menos, obligará este miércoles también al primer ministro Benjamin Netanyahu.

Diversos factores han convertido esta campaña electoral -atentando así contra su dignidad- en una lucha entre dos sectores de la población. Por un lado, los israelíes "privilegiados", de origen "ashkenazi" -judíos oriundos de Europa Central y Oriental-, establecidos y bien ubicados en la sociedad. Por otro, los "sefaradíes" -más que nada los oriundos de países árabes-, parte de los cuales continúa hablando de discriminación y menores posibilidades dadas a sus padres llegados al país del exterior, alegando que las diferencias originadas en esa situación influyen hasta el día de hoy. Por distintas razones políticas y sociológicas, el Likud es considerado el representante de los intereses de los "sefaradíes" en el espectro político nacional, aunque ello resulta demasiado simplista. Con este trasfondo, era casi natural que el Likud apoyara la candidatura de Shaul Amor, oriundo de Marruecos, de una familia de origen sencillo y no especialmente pudiente, en contraposición al general de Reserva Fzer Weitzman, nativo del país, de origen "ashkenazi" y ex-comandante de la Fuerza Aérea.

Evidentemente, este es sólo un aspecto de la situación. En el pasado, Weitzman se sumó al Likud y sirvió como ministro de Defensa en el gobierno del premier Menajem Beguin, aportando considerablemente al logro de la paz, con Egipto. Más adelante, Weitzman protagonizó un giro político y se sumó al partido laborista. Apoyó y apoya fervientemente el proceso de paz, aunque se convirtió en una de las voces más terminantes de crítica a la Autoridad Palestina de Yasser Arafat -siendo ya presidente- en la época de los recurrentes atentados suicidas contra Israel. "Así no podemos seguir" -dijo Weitzman en diversas oportunidades. "Hay que parar y pensar". Pero su apoyo general al proceso de diálogo con los palestinos se mantiene firme y en varias ocasiones utilizó su estilo especial para invitar a su par del norte -el presidente sirio Hafez el-Asad- a encontrarse y hablar de paz, alegando que "entre pilotos podremos entendernos y volar muy alto".

Weitzman, que rompió los estereotipos de la Presidencia israelí, como un cargo meramente simbólico, de una figura que no puede opinar sobre temas políticos, ha despertado más de una polémica en Israel, expresándose una vez despectivamente contra los homosexuales y lanzando frases vistas como "machistas" por grupos feministas que le condenaron. Pero es indudable que es un presidente querido por el pueblo. Es popular, no anda con vueltas y habla directo. Y lo demostró con hechos, pernoctando sin titubear en la ciudad septentrional de Kiriath Shmona, mientras aún caían en sus calles proyectiles katiusha lanzados desde Líbano y visitando a todas y cada una de las familias de soldados caídos en acciones militares o accidentes durante el servicio, así como a las de víctimas de atentados diversos. A todos lados llega y el pueblo lo sabe. La pregunta es si lo saben también los 120 diputados que este miércoles deberán decidir su destino. O quizá la pregunta es otra: ¿por quién votarán?, aunque lo sepan.